

# 琉球弧の動物たち

マス塾新報



高田勝先生

島マス記念塾  
事務局担当者  
無責任編集  
Tel.937-3385  
MASU@OKICITY.SH.A

島マス記念塾

▼昔の沖縄人は、生活の中で色々な事を考えて物を作り出していなかったなあと感じました。色んな話が聞けたとつても楽しかったです。もつともつと話を聞きたいと思いました。（倫美）

▼報道などメディアが伝えないものを直接の現場体験、経験を通して学んでいく必要があると思いました。（丈也）

▼今日の講義を受けて、とてもおもしろくてどんどん引き込まれていきました。知っているようでも知らない事だらけで、今日聞いた話を他の人にも話したり、他にもたくさん勉強していきたいと思いました。（希望）

▼動物の話から文化、生活など深いつながりを聞くことができた。これら自分の自分達の発展、向かう方向が、動物や家畜に大きく影響する責任を感じさせられた。ソーシャルキヤピタルという人間にとつて大切なものの中心に家畜、食べ物が重要な位置を占めていることに感謝しながらさらによ

りがとうございました。

改めて沖縄の文化の多様さ、深さを感じ取ることができました。当たり前のことがですが自分たちのすぐ隣に伝統や文化は存在していると気づかされました。（洋一）

（洋一）

とつても興味があり、先人の知識が優れていたのは知っていたのですが（風水を取り入れたりや気候にあつた植栽配置、ホールの役割など）、ホールを作るときに季節毎の太陽が差し込む角度、影の長さが緻密に計算されていること、環境を整備して家畜を大切に飼育している事に驚きを感じ、もう一度琉球の歴史を学びたいと思う講義でした。

▼今日の話は今まで色々興味があつて勉強してきたことが、琉球弧の生態系でも見い出すことができてとても楽しく学べた。（豪夫）

▼家畜や植物と食文化、信仰のつながりがあり、それらが交わって沖縄を形成してきましたというのを強く実感しました。動植物の話をこれ程まで身近な生活に引っ張つて実感したことはなくとても新鮮でした（亜季子）

▼動物の話だけでなく、いろんな話が聞けてとても勉

歴史的な動物と人間の生活の細やかな部分まで聴くことができ、知っているようで知らなかつたことや新たな学び、本来の意味などを知ることができ、感激しました。今後は生活の中での意味を考えながら生活していくたいと思いました。



▼在来種の話から沖縄の文  
色豊かで素晴らしいという  
事を改めて知りました。こ  
れを後世に伝えられる人間  
になりたいと思いました。  
(多恵美)

強になりました。又、ソーシャル・キャピタルを今後もたくさん出来るよう子供たちにも伝えていきたいと 思います。

A collage of two photographs. The top photograph shows two men indoors; the man on the left is smiling and holding a clear glass, while the man on the right has his arm around him and is also smiling. The bottom photograph shows a larger group of men outdoors at night, sitting around a table with various items like cans, glasses, and food. They are all wearing dark t-shirts with a small white logo on the chest.



沖縄市福祉まつりに21期生で参加しました！慰労会も大盛り上がりました！みなさんおつかれさまでした！(。・ω・)ノ